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CIDADES

Cientista político da UFF aponta segundo 
turno na disputa pela prefeitura de Niterói

Flamengo 
tenta quebrar 
jejum contra 
o Peñarol, 
último a 
derrotá-lo no 
Maracanã
Nesta quinta-feira, o 
Flamengo enfrenta o 
Peñarol no Maracanã, pelas 
quartas de final da Liber-
tadores, em busca de uma 
vitória inédita sobre o clube 
uruguaio na competição.

O Ministério Público Eleitoral deu parecer para tornar réu o 
subsecretário, Fabrício Fernandes, da Secretaria Executiva da 
prefeitura de Niterói. Como O Fluminense noticiou na edição de 
ontem, 17 de setembro, o subsecretário é o responsável pelos 
perfis Bairro Caramujo News, no Facebook e no Instagram.

Para o especialista Marcio Malta, os dois 
campos progressistas da cidade, dividi-
dos entre Talíria Petrone (PSOL) e Rodrigo 

Neves (PDT), podem pleitear uma vaga no 
segundo turno Faltando poucos dias para 
as eleições o cenário em Niterói permanece 

indefinido. Para o doutor em Ciência Polí-
tica pela Universidade Federal Fluminense 
(UFF), Marcio Malta, seria "saudável" e há 

grande chance de Niterói ter segundo turno. 
m"Segundo pesquisas, há um favoritismo 
para que Rodrigo Neves vença as eleições. 

A grande questão é de quanto seria essa 
vantagem? Parecia ser ampla, mas não havia 
começado as campanhas de seus opositores.
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CHARGE

Os incêndios 
na Ama-
zônia são 
parte do 
p r o c e s s o 
de explora-

ção econômica da floresta, 
convocada pela economia 
mundial para fornecer ali-
mentos e matérias-primas 
baratas, mantendo baixos 
os salários nos países desen-
volvidos e elevando o lucro 
global. Essa é a avaliação de 
Gilberto de Souza Marques, 
professor de economia da 
Universidade Federal do Pará 
(UFPA), autor do livro *Ama-
zônia: riqueza, degradação 
e saque*. Segundo ele, ati-
vidades como agropecuá-
ria, mineração e extração 
de madeira impulsionam o 

desmatamento, enquanto 
a grilagem de terras facilita 
essa exploração.
Marques critica o modelo eco-
nômico imposto à Amazônia, 
argumentando que o lucro 
gerado não beneficia a socie-
dade brasileira como um todo. 
Ele afirma que o bioma já está 
"internacionalizado", com 
grandes multinacionais con-
trolando setores-chave como 
a mineração e o agronegócio. 
Para o especialista, a mono-
cultura na região amazônica 
é insustentável, e experiên-
cias de povos indígenas e 
comunidades tradicionais 
oferecem alternativas mais 
sustentáveis.
Segundo Marques, a apro-
priação ilegal de terras na 
Amazônia é um dos fatores 

que impulsionam os incên-
dios, frequentemente usados 
para limpar áreas destinadas 
à agropecuária. Ele destaca 
que o avanço da soja e da 
pecuária está diretamente 
relacionado ao desmata-
mento, com o gado amazô-
nico, muitas vezes de áreas 
ilegais, entrando nas grandes 
cadeias globais de proteína 
animal. Marques defende 
alternativas sustentáveis, 
como a agroecologia e a pesca 
comunitária, que promovem 
uma integração entre socie-
dade e natureza. Ele conclui 
que a Amazônia, ao capturar 
dióxido de carbono, tem um 
papel vital na luta contra o 
aquecimento global, sendo 
uma esperança para a conti-
nuidade da humanidade.

O Palmeiras reno-
vará o contrato 
de Riquelme Fil-

lipi nesta quarta-feira, após 
recusar uma oferta do Not-
tingham Forest, da Ingla-
terra, pelo atacante de 17 
anos. O novo acordo será 
de quatro temporadas, com 

multa rescisória de 100 
milhões de euros (aproxi-
madamente R$ 609 milhões).

O Sporting, de Portugal, 
também demonstrou inte-
resse no jovem, mas o Pal-
meiras optou por mantê-lo. 
O Nottingham ofereceu 6 
milhões de euros (R$ 36,5 

milhões) por 80% dos direi-
tos econômicos do jogador, 
proposta que chegou a ser 
avaliada pelo clube, mas a 
renovação foi priorizada.

Riquelme é uma das pro-
messas da base palmeirense, 
destacando-se na conquista 
do Sul-Americano Sub-17 

pela seleção brasileira. Che-
gou ao Palmeiras em 2021, 
vindo do Ibrachina, e seu 
contrato anterior ia até outu-
bro de 2025. Nesta tempo-
rada, o atacante marcou 13 
gols em 34 jogos. A renova-
ção foi intermediada pela 
Websoccer.

Palmeiras acerta renovação com Riquelme 
Fillipi após oferta da Inglaterra

Mais da metade 
dos professores 
(54%) já presen-

ciaram casos de racismo em 
sala de aula, segundo pes-
quisa do Observatório Fun-
dação Itaú e Equidade.Info. O 
índice é maior entre profes-
sores do ensino fundamental 
II (67%) e menor no funda-
mental I (48%) e no ensino 
médio (47%). A percepção de 
racismo também varia entre 
professores brancos (48%) e 
negros (56%).

A pesquisa, realizada em 
160 escolas com 2.889 alu-
nos, 373 docentes e 222 ges-
tores, analisou o clima esco-
lar e o enfrentamento ao 
racismo. O estudo revelou 
que a sensação de acolhi-
mento dos alunos diminui ao 
longo das etapas de ensino. 
Nos anos iniciais do funda-
mental, o índice é de 86%, 
caindo para 77% no funda-
mental II e 72% no ensino 
médio. Alunos brancos se 
sentem mais acolhidos (84%) 

do que alunos negros (78%).
Além disso, há divergên-

cia na percepção de aco-
lhimento entre professo-
res (92%), alunos (81%) e 
gestores (93%). No que diz 
respeito ao racismo, 70% 
dos alunos concordam que 
negros são respeitados nas 
escolas, mas 13% dos estu-
dantes negros discordam, 
comparado a 8% dos bran-
cos. Entre os professores 
brancos, 21% afirmam não 
saber lidar com o racismo, 
enquanto entre os negros 
esse índice é de 9%.

Esmeralda Macana, coor-
denadora do estudo, desta-
cou que o enfrentamento ao 
racismo deve envolver toda a 
comunidade escolar, além de 
ações estruturais e pedagógi-
cas, como a implementação 
da lei 10.639, que trata do 
ensino das relações étnico-
-raciais e da história afro-bra-
sileira, e o uso de materiais 
pedagógicos que valorizem a 
diversidade cultural.

Maioria dos professores 
já presenciou casos de 
racismo entre alunos

Após mais explosões 
no Líbano, o primei-
ro-ministro interino, 

Najib Mikati, afirmou que 
fará uma queixa ao Conse-
lho de Segurança da ONU, 

solicitando uma reunião 
para discutir a agressão ao 
país. Ele classificou o ocor-
rido como um crime brutal. 
O Hezbollah e o governo 
libanês acusam Israel de 

estar por trás das explosões 
que atingiram dispositivos 
do grupo extremista. Israel 
não se pronunciou. O Con-
selho de Segurança discu-
tirá o tema na sexta-feira, 

após um pedido da Argélia 
em nome dos países árabes. 
O secretário-geral da ONU, 
António Guterres, conde-
nou o uso de objetos civis 
como armas.

Líbano pede reunião do Conselho
 DE SEGURANÇA DA ONU

  MUNDO 

Fogo na Amazônia se concentra em 
locais onde agronegócio avança

Para professor da UFPA, fogo é 
resultado da apropriação ilegal
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Para o especialista 
Marcio Malta, 
os dois campos 
progressistas da 
cidade, dividi-
dos entre Talí-

ria Petrone (PSOL) e Rodrigo 
Neves (PDT), podem pleitear 
uma vaga no segundo turno 
Faltando poucos dias para as 
eleições o cenário em Niterói 
permanece indefinido. Para 
o doutor em Ciência Política 
pela Universidade Federal Flu-
minense (UFF), Marcio Malta, 
seria "saudável" e há grande 
chance de Niterói ter segundo 
turno.
"Segundo pesquisas, há um 
favoritismo para que Rodrigo 
Neves vença as eleições. A 
grande questão é de quanto 
seria essa vantagem? Pare-
cia ser ampla, mas não havia 
começado as campanhas de 
seus opositores. Temos dois 
opositores principais: Carlos 
Jordy (PL) e Talíria Petrone 
(PSOL). Jordy representa o 
bolsonarismo com o apoio 
declarado do ex-presidente 
Jair Bolsonaro. Flavio Serafini, 
candidato do PSOL, ficou em 
segundo lugar na última elei-
ção. E, nas eleições presiden-
ciais, Bolsonaro foi derrotado 
em Niterói. Já Talíria Petrone 
vem de uma carreira em ascen-
são e tem crescido em termos 

de visibilidade de campanha, 
que é uma adesão espontânea 
das pessoas", analisa Marcio 
Malta.
Niterói foi a única cidade da 
Região Metropolitana do Rio 
de Janeiro onde o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva teve a 
maioria dos votos, com 51,21%. 
E Talíria Petrone foi a depu-
tada federal de esquerda mais 

votada pelo estado do Rio, com 
quase 200 mil votos em 2022. 
"Talíria Petrone pode crescer 
com voto de eleitor aberto ao 
debate e também pode tirar 
votos de Rodrigo Neves, que 
não apoiou o presidente Lula", 
explica o especialista.
Em 2016, Rodrigo Neves foi um 
dos primeiros a sair do Par-
tido dos Trabalhadores (PT), 

legenda do presidente Lula, e 
não apoiou a presidenta Dilma 
Rousseff durante o seu pro-
cesso de impeachment, o que 
desgastou sua imagem junto 
ao eleitorado do petista.
"Rodrigo Neves é visto com 
certa ressalva pelo presidente 
e pela esquerda como Quaquá, 
Manuela D'Ávila e o próprio 
Chico Buarque. Não podemos 

nos furtar de debater a possibi-
lidade de haver segundo turno. 
A campanha de Rodrigo Neves 
tem orientado a resolver logo 
'isso' no primeiro turno, o que 
poderia prejudicar a campanha 
de Talíria Petrone. A Talíria é 
um nome de projeção nacio-
nal, bastante reconhecida e 
conhecida na cidade. Eu acre-
dito, como cientista político, 

que seria saudável um segundo 
turno porque pode ser uma 
chance a mais de debater-
mos concepções, modelos de 
cidade. Então, Talíria Petrone 
indo para o segundo turno 
seria uma oportunidade de 
enriquecimento do debate 
público", acredita Malta.
Taliria questiona o Instituto 
Gerp
Algumas pesquisas devem ser 
questionadas devido ao seu 
histórico e suas incoerências. 
É o caso das publicações do 
Gerp em Niterói. Desde a pré-
-campanha na cidade, a pes-
quisa eleitoral do instituto 
aponta Rodrigo Neves (PDT) 
na liderança.
"Em 2016, o Gerp disse que a 
eleição acabaria no 1° turno e 
apontava Flavio Serafini (PSOL) 
com 9% das intenções de voto. 
Nas urnas, ele fez mais que 
o dobro. Em 2020, o Gerp 
deu Flavio em 4° lugar e ele 
ficou em 2°. Parece ser uma 
estratégia do mesmo grupo 
político que domina a cidade 
há 12 anos. O Gerp sempre 
colocou Rodrigo Neves e Axel 
Grael na liderança, mas não 
é o que acontece de fato nas 
urnas. Isso prejudica a campa-
nha de todos os candidatos e 
não mostra a mesma tempe-
ratura que sentimos nas ruas", 
afirma Talíria Petrone.

NITERÓI RIO DE JANEIRO

Uma pesquisa feita pelo 
Instituto Gerp e divul-
gada na segunda-feira 

(16), pela campanha de Rodrigo 
Neves, candidato do PDT à  
prefeitura de Niterói foi impug-
nada, na terça-feira (17) pela 
Justiça Eleitoral.
A ação foi movida por Carlos 
Jordy, candidato do PL no 
mesmo pleito, contra o Instituto 
Gerp e Tribuna da Imprensa 
online.
Na sua sentença, a juíza da 72ª 
Zona Eleitoral de Niterói, Simone 
Ramalho Novaes, observa 
que a ação foi movida sobre a 
alegação que a pesquisa estaria 
em desacordo com a legislação 
eleitoral vigente,”sobretudo em 
razão de ausência de informa-
ções claras sobre o responsável 
pelo custeio, somado ao fato 
de constar que o pagamento 
teria sido feito com recursos 
do fundo partidário, apresen-
tando, dentre várias circuns-
tâncias, fragilidades no sistema 
de controle, dado que as entre-
vistas foram realizadas por tele-
fone”
‘Mesmo a pesquisa já tendo 
sido divulgada no dia de ontem 
(16/09/2024), faz-se imperioso 
que a divulgação da mesma 

seja, por ora, descontinuada, a 
fim de que seja possível realizar 
a instrução probatória neces-
sária sobre sua estrita lega-
lidade e que sejam cessados 
eventuais prejuízos ao pleito 
eleitoral vigente”, afirma a juíza 
em um trecho da sentença.
Em caso de descumprimento 
da sentença, os réus serão 
multados em R$ 5 mil, por dia.
A mesma juíza, no domingo 
(15), impugnou a divulgação 
de uma pesquisa contratada 
pelo jornal O Fluminense por 
“suspeita de manipulação de 
dados para distorcer o resul-
tado”.
O responsável pelo levan-
tamento foi o Intelligence 
Pesquisa e Comunicação, regis-
trado sob o CNPJ de Costa e 
Mariath Ltda, um instituto que 
estaria envolvido em diversas 
denúncias de fraude eleitoral 
em municípios do Rio de Janeiro. 
A decisão acolheu um pedido 
do Ministério Público Eleitoral, 
acionado pelos advogados do 
PDT. A pesquisa em questão 
beneficiaria o candidato do PL à 
prefeitura. A sentença também 
previa pagamento de multados 
em R$ 5 mil, por dia, em caso de 
descumprimento da sentença.

Pesquisas eleitorais de 
Niterói impugnadas pela 

Justiça Eleitoral

Cientista político da UFF aponta segundo 
turno na disputa pela prefeitura de Niterói 

Mp eleitoral torna réu subsecretário de 
Rodrigo Neves por fake news contra Carlos Jordy 

O M i n i s t é r i o 
Público Elei-
toral deu parecer 
para tornar réu 

o subsecretário, Fabrício 
Fernandes, da Secretaria 
Executiva da prefeitura de 
Niterói.
Como O Fluminense noti-

ciou na edição de ontem, 17 
de setembro, o subsecretário 
é o responsável pelos perfis 
Bairro Caramujo News, no 
Facebook e no Instagram.

O Caramujo News se travestia 
de perfil de notícias sobre a 
comunidade, mas atuava como 
propagador de fake news 
contra o candidato do PL a 
prefeitura de Niterói, Carlos 
Jordy.
Ao mesmo tempo fazia 

ferrenha propaganda eleitoral 
para Rodrigo Neves.
Na segunda-feira, 16 de 

setembro, a juíza da 199a 
zona eleitoral, Daniela Ferro 
Affonso, determinou a retirada 

dos perfis do ar e mandou 
que o Facebook indicasse o 
responsável pela página.
Foi quando surgiu o nome 

de Fabrício Fernandes, que 
foi nomeado por Rodrigo 
Neves em fevereiro de 
2023, como seu subsecre-
tário.
Dentre as consequências 

que podem resultar desse 
procedimento do Minis-
tério Público Eleitoral está a 
condenação da candidatura 

de Rodrigo Neves por abuso 
de poder político, uma vez 
que está usando a estrutura 
da prefeitura de Niterói em 
benefício de sua campanha.
A disputa em Niterói esse ano 

é a mais acirrada dos últimos 
tempos e a campanha de 
Rodrigo Neves vê um risco, 
cada vez mais concreto, de 
sofrer uma derrota eleitoral. 
Isso tem tornado o ambiente 
da eleição municipal cada 
vez mais tenso.

Glauco Kaizer recebe apoio dos senadores Flavio 
Bolsonaro e carlos portinho, em Queimados

Senador Flavio Bolso-
naro, filho do ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro  

e o também senador  Carlos 
Portinho, participam, nesta 
quinta-feira, 19 de setembro, 
às 11h,  de  carreata em 
apoio à reeleição de Glauco 
Kaizer (União Brasil) em 

Queimados, O município  
será palco de um evento polí-
tico de grande relevância, 
onde os senadores estarão 
para demonstrar apoio ao 
atual prefeito Glauco Kaizer. 
O início da carreata será às 
11h,  na rua da antiga Cidade 
das Crianças.
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A F i o c r u z 
( F u n d a ç ã o 
Oswaldo Cruz) 
emitiu um 
alerta sobre 
a transmis-

são de meningite associada 
a caramujos em Nova Iguaçu, 

na Baixada Fluminense. Em 
22 de abril deste ano, uma 
morte pela doença foi con-
firmada. Pesquisadores da 
Fiocruz identificaram larvas 
do verme causador da menin-
gite em caramujos aquáticos 
e terrestres. Na segunda fase 

do estudo, foram capturados 
15 animais, incluindo ratos e 
gambás, pois roedores tam-
bém podem ser hospedeiros 
do verme. Em alguns desses 
animais, o verme foi encon-
trado em fase adulta.

A meningite, que provoca 

inflamação das meninges, 
pode afetar o cérebro e a 
medula espinhal. Os princi-
pais sintomas incluem dor de 
cabeça, rigidez no pescoço, 
febre, distúrbios visuais, náu-
seas e vômitos.

Embora muitos pacientes 

se recuperem espontanea-
mente, é crucial buscar acom-
panhamento médico devido 
ao risco de complicações gra-
ves. A infecção geralmente 
ocorre pela ingestão de ali-
mentos contaminados. Para 
prevenção, recomenda-se 

evitar o consumo de molus-
cos crus ou mal cozidos e 
lavar bem frutas e verduras. 
Também é importante preve-
nir o acúmulo de lixo em casa 
para não atrair roedores, que 
podem hospedar as larvas do 
verme transmissor.

Fiocruz alerta sobre casos de meningite 
relacionados a caramujos no RJ

Em Caxias, unidades de 
saúde oferecem atendimento 
gratuito em odontologia

Inocentes de Belford Roxo 
realiza novo ensaio de rua 

nesta quarta-feira em Mesquita

NILOPOLÍSCAXIAS

BELFORD ROXO

Em Duque de Caxias, na 
Baixada Fluminense, a prefei-
tura oferece serviços odon-

tológicos gratuitos em mais de 60 
unidades de saúde. Os pacientes 
têm acesso a uma ampla gama 
de serviços, tanto básicos quanto 
especializados. No primeiro 
semestre deste ano, o Departa-
mento de Saúde Bucal registrou 
mais de 40 mil atendimentos e 
mais de 110 mil procedimentos 
realizados.

O atendimento inicial é pres-
tado nas redes de atenção básica e 
primária, que incluem as Unidades 
de Estratégia de Saúde da Família, 
Unidades Básicas de Saúde e 
Unidades Pré-Hospitalares, bem 
como em polos de serviços itine-
rantes. Nesses locais, os pacientes 

podem acessar serviços odontoló-
gicos básicos.

Para tratamentos mais 
complexos, o atendimento é dire-
cionado aos quatro Centros de 
Especialidades Odontológicas 
(CEOs) do município, situados 
nos bairros de Imbariê, Prainha, 
Xerém e no Centro. Nesses 
centros, são oferecidos serviços 
especializados como tratamento 
de canal, cirurgia buco-maxilo, 
tratamento de gengiva, odon-
topediatria e atendimento para 
pessoas com deficiência. 

A prefeitura destaca que esses 
centros são essenciais para 
garantir a continuidade do trata-
mento, proporcionando um 
suporte mais completo e especia-
lizado para a população.

Vinte escolas e 12 unidades de saúde 
continuam fechadas em Belford Roxo 

após morte de chefe do tráfico

BELFORD ROXO
Novo hospital 

já está em 
funcionamento 

em Nilópolis

A Prefeitura de Belford Roxo 
informou que, devido 
à morte de Geonário 

Fernandes Pereira Moreno, conhe-
cido como Genaro do Guaxá, 20 
escolas e 12 unidades de saúde 
permanecem fechadas. Genaro 
foi baleado durante uma operação 
policial na comunidade Santa 
Teresa, na Baixada Fluminense, e 
não sobreviveu aos ferimentos. A 
administração municipal justificou 
o fechamento como uma medida 
necessária para garantir a segu-
rança de alunos, funcionários e 
usuários dos serviços de saúde.

A operação da Polícia Militar 
ocorreu na manhã de terça-feira e 

tinha como objetivo o combate ao 
tráfico de drogas. Durante a ação, 
além de Genaro, um outro homem, 
ainda não identificado, também 
morreu no confronto. A Polícia 
Militar informou que ambos foram 
levados a uma unidade hospi-
talar da região, mas não resistiram 
aos ferimentos. Na operação, os 
agentes apreenderam um fuzil e 
uma pistola com os suspeitos.

Geonário Fernandes Pereira 
Moreno, de 31 anos, era conhecido 
por sua atuação como chefe do 
tráfico nas comunidades do Guaxá, 
Machado e Santa Teresa em Belford 
Roxo. Segundo o Conselho Nacional 
de Justiça, havia 16 mandados de 

prisão em aberto contra ele, sendo 
o mais antigo datado de feve-
reiro de 2018. Natural de Ilhéus, 
na Bahia, Genaro era membro 
do Terceiro Comando Puro e era 
também suspeito de envolvimento 
em furtos de cargas no Arco Metro-
politano, na Baixada Fluminense.

A morte de Genaro e o impacto 
das operações policiais na comu-
nidade têm gerado preocu-
pações sobre a segurança e a 
continuidade dos serviços essen-
ciais em Belford Roxo. As autori-
dades locais estão monitorando a 
situação e tomando medidas para 
proteger a população durante 
este período de tensão.

Em Nilópolis, na Baixada 
Fluminense, uma cola-
boração entre a prefei-

tura, o governo estadual e o 
governo federal resultou na 
construção do novo Hospital 
e Maternidade Municipal 
Juscelino Kubitschek. A 
unidade de saúde foi inaugu-
rada no dia 21 de agosto, data 
em que a cidade celebrou 77 
anos de emancipação.

O novo hospital é uma 
instalação de grande porte 
com cinco andares e capaci-
dade para 102 leitos, abran-
gendo áreas como pediatria, 
obstetrícia e maternidade. 
Após uma espera de 10 anos, 
os moradores receberam 
com alívio a reabertura do 
hospital, que esteve fechado 
recentemente e atendia 
pacientes de outros municí-
pios da Baixada Fluminense e 
também da capital.

O hospital oferece uma 
gama completa de serviços, 
incluindo atendimentos 
de urgência e emergência, 
centro cirúrgico e obsté-
trico, centro de parto normal, 
berçário, clínica cirúr-
gica, clínica geral, além de 
quartos para pré-parto, parto 
e pós-parto. A estrutura 
também dispõe de setores de 
raio-x, farmácia, laboratório, 
central de esterilização e uma 
enfermaria de clínica médica 
com 27 leitos. Localizado na 
Rua Zezinho, no centro de 
Nilópolis, o novo hospital é 
um avanço significativo para 
a saúde na região.

Aconteceu na quara-
-feira(18),  no bairro BNH 
em Mesquita, o ensaio de 

rua da Inocentes de Belford Roxo, 
marcando o início da temporada 
de ensaios de rua para 2025. A 
escola, que foi a primeira da Série 

Ouro a iniciar os ensaios, reuniu 
centenas de foliões na semana 
passada, demonstrando a força 
da comunidade e a energia do 
samba-enredo “Ewe, a cura vem 
da floresta”, campeão de 2008, 
que será reeditado.

O presidente da escola, Icaro 
Ribeiro, expressou seu agra-
decimento pela recepção calo-
rosa dos moradores, destacando 
a importância do canto forte 
da comunidade como um dos 
trunfos da escola. O intérprete 
Daniel Silva, acompanhado pela 
bateria de mestre Washington 
Paz, foi um dos destaques do 
ensaio, que contou também com 
a presença dos casais de mestre-
-sala e porta-bandeira, musas, 
passistas, baianas, velha-guarda e 

outros componentes.
Além do ensaio desta quar-

ta-feira, estão agendados mais 
ensaios para os dias 25 de 
setembro e 02 de outubro, na Rua 
Treze de Maio, no bairro BNH.

A Caçulinha da Baixada será 
a terceira escola a desfilar no 
Sambódromo na sexta-feira de 
Carnaval pela Série Ouro da Liga 
RJ, com o enredo “Ewe, a cura 
vem da floresta”, adaptado para 
o próximo desfile pelo carnava-
lesco Cristiano Bara.
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O gove r n a d o r 
Cláudio Cas-
tro inaugurou 
em Vargem 
Grande, na 
Estrada do 

Pacuí, a 39ª base descentrali-
zada do Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência, o SAMU-RJ. 
Desde  quarta-feira (19/08), o 
atendimento passa a ser reali-
zado 24 horas por dia, de forma 
mais ágil, em mais três bairros da 
Zona Oeste: Vargem Pequena, 
Vargem Grande e Recreio dos 
Bandeirantes. 

-  Em todo local que hou-
ver trânsito pesado ou uma 
densidade grande, nós vamos 
continuar com essas bases, 
para poder atender melhor a 
população. Nós sabemos que, 
às vezes, a diferença entre a 
pessoa ter chance de viver ou 
não, é o socorro rápido. Então, 
essa unidade simboliza a volta 
da esperança de vida, de salvar 
pessoas - afirmou o governador 
Cláudio Castro.

Atendimentos em evolução
A nova base terá duas ambu-

lâncias para atender a população 
dos três bairros da Zona Oeste.

No primeiro semestre deste 
ano, a equipe do SAMU-RJ aten-
deu 110.725 ocorrências apenas 
na capital do Rio de Janeiro - um 
aumento de 17% em relação ao 

mesmo período do ano anterior. 
Presente na inauguração em 

Vargem Grande, a secretária Esta-
dual de Saúde, Claudia Mello, 
reforçou a importância de apri-
morar a cobertura do atendimento 
na capital.

- Com a implantação da nova 
base do SAMU, o atendimento 

será mais ágil e qualificado para 
os moradores de Vargem Grande, 
Vargem Pequena, além de ofere-
cer apoio ao bairro do Recreio dos 
Bandeirantes, até a inauguração 
de sua unidade. Tempo é vida, por 
isso temos investido no atendi-
mento qualificado com a aquisição 
de motolâncias, que chegam mais 

rápido em locais de difícil acesso, e 
ambulâncias para resgate e trans-
porte de pacientes para unidades 
de saúde. Um investimento nunca 
feito antes - frisou a secretária de 
Estado de Saúde, Claudia Mello.
Capital tem bases em diversos 
bairros

O SAMU-RJ pode ser acionado 

pelo telefone 192 em diversas 
situações de emergência como 
problemas cardiorrespiratórios, 
intoxicação exógena e envene-
namento, queimaduras graves, 
trabalhos de parto, suspeita de 
infarto ou AVC, entre outras. 

Na Capital, o SAMU vem 
ampliando as bases descentrali-
zadas em todas as regiões, entre 
elas estão as de São Cristóvão, 
Tijuca, Quintino, Ilha do Gover-
nador, Jacarepaguá, Barra, Campo 
Grande e Sepetiba, na Zona Oeste; 
Copacabana, Botafogo e Gávea, na 
Zona Sul, além das comunidades 
da Muzema, Maré e Jacarezinho. 

-  A população está muito 
ansiosa para a operação da uni-
dade, e temos certeza que isso 
será uma ação extremamente posi-
tiva para a população de Vargem 
Grande. Como presidente da asso-
ciação e como cidadão, eu me sinto 
muito feliz com essa possibilidade 
de atendimento à população local 
- afirmou o presidente da Associa-
ção de Moradores Amigos de Var-
gem Grande, Francisco Caldeira.

Cláudio Castro inaugura, em Vargem Grande, 
a 39ª base descentralizada do SAMU

O Governo do Estado 
formou uma força-ta-
refa para garantir a 

segurança nos jogos da Liber-
tadores, que ocorrerão nos 
dias 18 e 19 de setembro, no 
Engenhão e no Maracanã. Mais 
de 2 mil policiais, incluindo 
militares e civis, participarão 
da operação, que usará, pela 
primeira vez, tecnologia de 
reconhecimento facial inte-
grada a câmeras corporais.

Para a partida de quarta-
-feira entre Fluminense e Atlé-
tico Mineiro, e o jogo entre 
Botafogo e São Paulo, a Polícia 
Militar contará com 1.890 PMs. 
Na quinta-feira, o Flamengo 
enfrentará o Penharol, também 
com a presença de agentes 

civis. O governador Cláudio 
Castro destacou a experiência 
das Forças de Segurança em 
eventos grandes e o contínuo 
aprimoramento de estratégias 
e tecnologias na segurança 
pública.

A força-tarefa, que inclui as 
polícias Militar e Civil, o Minis-
tério Público e representantes 
dos clubes, visa punir severa-
mente aqueles que provocam 
tumultos nas torcidas. A Polícia 
Militar mobilizou unidades 
especializadas e de área para 
garantir uma resposta rápida e 
prevenir confrontos.

Os torcedores do Penharol, 
que chegarão do Uruguai em 
ônibus e carros, serão monito-
rados pela Inteligência da PM, 

com apoio da Polícia Rodoviária 
Federal. O policiamento será 
intensificado na Zona Sul e no 
Centro do Rio, especialmente 
nas áreas hoteleiras.

Antes e após os jogos, 
haverá também o suporte do 
Grupamento de Policiamento 
Ferroviário, do Batalhão Espe-
cial de Policiamento em Vias 
Expressas e do Regimento 
de Polícia Montada, além 
do Batalhão de Choque e do 
Batalhão de Ações com Cães, 
reforçando a segurança nos 
estádios e nos arredores. Essa 
operação visa proporcionar 
um ambiente seguro para 
todos os torcedores e garantir 
a tranquilidade durante os 
eventos esportivos.

Pesquisa Quaest encomen-
dada pela Globo divul-
gada na quarta-feira (18) 

mostra a opinião do carioca 
sobre o uso de armas de fogo 
pela Guarda Municipal do 
Rio de Janeiro. A maioria dos 
entrevistados disse ser contra.
Você é a favor ou contra o uso 
de armas de fogo pela guarda 

civil municipal?
A favor: 38%
Contra: 57%
Não sabe ou não respondeu: 
5%

A Quaest presencialmente 
1.140 pessoas entre 15 e 17 de 
setembro. A margem de erro é 
de 3 pontos percentuais para 
mais ou para menos.

Um projeto de emenda à 
Lei Orgânica do município foi 
apresentado em 2018 e já 
entrou em pauta pelo menos 
20 vezes, mas nunca chegou 
a ser votado. A versão atual 
da proposta prevê a criação 
de grupamentos especiais 
armados, sem o uso por toda a 
corporação.

A Assembleia Legisla-
tiva do Estado do Rio 
(Alerj) aprovou, em 17 

de setembro, a Proposta de 
Emenda Constitucional (PEC) 
21/24, de autoria do depu-
tado André Corrêa (PP), que 
adequa os prazos de pres-
crição das ações punitivas 
do Tribunal de Contas do 
Estado (TCE/RJ) na Consti-
tuição Estadual. A proposta 
recebeu 58 votos favoráveis 
e será promulgada em breve.

Atualmente, regulamen-
tados pelo Supremo Tribunal 
Federal (STF) e pela Lei 
Complementar 220/24, o 
prazo de prescrição para 
ações punitivas é de cinco 
anos, enquanto o prazo 
para a prescrição intercor-
rente é de três anos, caso o 
processo seja paralisado. A 
nova PEC revoga um pará-
grafo da Constituição Esta-
dual que estabelecia um 
prazo de cinco anos para 
a prescrição intercorrente, 
evitando assim insegurança 
jurídica em relação ao enten-
dimento do STF.

A Lei Complementar 
220/24, também de autoria 
de André Corrêa, já regu-
lamenta o assunto e foi 
promulgada em julho deste 
ano, alterando a Lei Orgâ-
nica do TCE-RJ. Segundo essa 
norma, a prescrição pode ser 
interrompida em situações 
como notificação do indi-
ciado, decisão condenatória 
recorrível e atos que eviden-
ciem a apuração do fato ou 
tentativas de solução conci-
liatória na administração 
estadual.

Detro-RJ finaliza rodada
de audiências públicas sobre
licitação de linhas de ônibus 

Quaest: 57% dos cariocas são contra o uso de armas de fogo pela Guarda Municipal

RIO DE JANEIRO

O Departamento de 
Transportes Rodo-
viários do Estado 

do Rio de Janeiro (Detro-RJ) 
e a Secretaria de Estado 
de Transporte e Mobi-
lidade Urbana (Setram) 
concluíram a rodada de 
audiências públicas que 
apresentou à sociedade 
fluminense o modelo 
proposto para a licitação 
das linhas de ônibus inter-
municipais de todo o 
estado. A última reunião, 
realizada na Procuradoria 
Geral do Estado, na segun-
da-feira (16/09), sucedeu 
as sessões promovidas nos 
municípios de Resende 
e Macaé, dando espaço 
ao envio de sugestões e 
dúvidas por parte da popu-
lação em geral.

O novo modelo, com 
duração de 20 anos, prevê 
que os serviços de trans-
porte entre municípios 
deixem de funcionar em 
regime de permissão para 
passar ao de concessão por 
menor tarifa. Sendo assim, 
o território fluminense 
será dividido em seis lotes, 
considerando o interior do 
estado, e em outros nove 
na Região Metropolitana, 
totalizando 15 unidades, 

que poderão ser fruto de 
concorrência entre consór-
cios formados por várias 
empresas ou por apenas 
uma. O mesmo concor-
rente poderá vencer em 
diferentes áreas.

- Essas audiências 
são fundamentais para 
garantir que nosso 
modelo de licitação 
esteja alinhado com as 
necessidades da popu-
lação fluminense. Tenho 
certeza que, com esse 
grande esforço técnico, 
estaremos dando um 
passo ainda maior para 
um futuro promissor do 
transporte público inter-
municipal em nosso 
estado. Um futuro 
eficiente e sustentável- 
destacou o secretário 
de Estado de Transporte 
e Mobilidade Urbana, 
Washington Reis.

Atualmente, 400 
milhões de passageiros 
utilizam o sistema por 
ano, embarcando nas 
mais de 1.100 linhas 
reguladas pelo Detro-RJ. 
Após a consolidação de 
todos os dados recebidos 
nas audiências públicas, 
o próximo passo será a 
publicação do edital.

RIO DE JANEIRO RIO DE JANEIRO

Três bairros da Zona Oeste da capital ganharão mais 
agilidade nos atendimentos de urgência

Governo do Estado cria força-tarefa 
com mais de 2 mil policiais para os 

jogos da Libertadores

Alerj regula-
menta prescri-
ção de ações 
punitivas do 

Tribunal
de Contas
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MANGARATIBA

Nossa reporta-
gem recebeu 
uma denúncia 
grave envol-
vendo as 
empresas ter-

ceirizadas IDEAS, HSPV e Bem 
Viver, responsáveis pela admi-
nistração da rede pública muni-
cipal de saúde em Angra dos 
Reis. De acordo com a denún-
cia, os médicos contratados 
enfrentam uma sobrecarga de 
trabalho devido à insuficiên-
cia de pessoal para atender à 
demanda de pacientes. Além 
disso, há uma pressão exces-
siva para que atendam o maior 
número possível de pacien-
tes, comprometendo a qua-
lidade do atendimento. Essa 
pressão, segundo a denúncia, 
gerou uma competição entre 
os médicos para ver quem con-
segue atender mais pacientes 
por plantão.
Embora possa parecer que 
essa pressão incentiva a 
produtividade, na prática, 
os médicos não têm tempo 
para realizar consultas com-
pletas. Isso inclui a impossi-
bilidade de solicitar exames 

ou avaliações necessárias. A 
denúncia afirma que "não se 
avalia o paciente, não se faz 
exame físico e as informações 

não são inseridas no prontuá-
rio; os médicos não 'gastam' o 
tempo que o paciente merece", 
o que compromete seriamente 

a qualidade do atendimento.
Alguns profissionais chegaram 
a buscar refúgio em salas de 
unidades para expressar sua 

frustração, sabendo exata-
mente o que os pacientes pre-
cisavam para serem tratados, 
mas encontrando obstáculos 

para encaminhá-los aos ser-
viços disponíveis. Esse cená-
rio tem gerado um estresse 
significativo entre os médicos, 
que além de se sentirem frus-
trados por não poder aplicar 
seus conhecimentos, temem 
processos legais que poderiam 
levar à perda de seus registros 
profissionais.
Outro problema é a interferên-
cia de vereadores, que moni-
toram se as consultas estão 
demorando demais, focando 
na quantidade de pacientes 
atendidos em vez da qualidade 
do atendimento. Essa preocu-
pação com números em vez 
de qualidade afeta principal-
mente o Hospital Municipal 
da Japuíba e o SPA do Parque 
Mambucaba. A denúncia tam-
bém aponta falhas sistêmicas, 
como frequentes quedas do 
sistema e impressoras que-
bradas, que contribuem para 
um atendimento superficial 
e ineficaz, resultado de uma 
má administração da rede de 
saúde, que, embora tenha uma 
estrutura adequada, não é utili-
zada de forma eficaz para tratar 
e curar os pacientes.

Médicos tem que optar pela quantidade 
e não pela qualidade, em Angra dos Reis
Eles estão estressados devido à cobrança pela quantidade de atendimentos 

e à frustração por não poderem tratar os pacientes corretamente

Prefeitura de Mangaratiba prorroga 
inscrições de concurso público

As inscrições para o 
concurso da Prefei-
tura de Mangaratiba 

foram prorrogadas. Agora, os 
interessados têm até 23h59 
do dia 14 de outubro para se 
inscrever no site do Instituto 
de Avaliação Nacional (IAN), 
com pagamento da taxa até o 

dia 15. A prorrogação atendeu 
a um pedido da Secretaria de 
Administração.
Foi publicada uma retificação 

sobre a prova de títulos para 
professores, que agora vale 
oito pontos, adicionados à 
nota da prova objetiva.
O concurso visa preencher 

585 vagas imediatas e formar 
um cadastro de reserva para 
cargos de níveis fundamental 
incompleto, completo, médio, 
técnico e superior, nas secreta-
rias de Administração, Saúde e 
Educação, Esporte e Lazer. Há 
vagas reservadas para pessoas 
com deficiência, e os candi-

datos podem se inscrever para 
mais de um cargo, desde que 
as provas não coincidam.
As taxas de inscrição são R$ 

60 para cargos de nível funda-
mental, R$ 77 para médio e 
técnico, e R$ 100 para supe-
rior. As provas objetivas ocor-
rerão em três datas: 15 de 
novembro (superior), 17 de 
novembro (médio e técnico) e 
1º de dezembro (fundamental 
e incompleto).

Nova iluminação de LED 
chega a mais de 21 mil 

pontos de Volta Redonda

COSTA VERDE

A substituição das 
lâmpadas amarelas 
(de sódio) por LEDs 

em Volta Redonda, parte do 
Plano de Mobilidade Urbana 
do município, já atingiu a 
marca de 21.761 novas ilumi-
nações. Em parceria com o 
governo estadual, o plano 
visa substituir mais de 29 mil 
lâmpadas antigas, alcançando 
atualmente cerca de 75% do 
total previsto.

De acordo com o último 
relatório do projeto de 
eficiência energética do muni-
cípio, referente ao trabalho 
realizado até setembro, as 
novas lâmpadas de LED foram 
instaladas em 163 vias (entre 
travessas, ruas e avenidas) 
em 20 localidades. Sebas-
tião Leite, coordenador do 
projeto, destaca que a tecno-
logia LED oferece menor 
necessidade de manutenção, 
maior durabilidade e baixo 
consumo de energia. O obje-
tivo é proporcionar melhor 
iluminação nas vias e contri-

buir para a segurança urbana.
Além dos benefícios em 

termos de luminosidade, as 
novas lâmpadas também 
geram economia para o 
município. O recente levanta-
mento indica que a economia 
com os custos de energia 
elétrica já superou R$ 660 mil 
mensais.

O Departamento de 
Iluminação Pública (Deip), 
vinculado à Secretaria Muni-
cipal de Serviços Públicos, 
também está trabalhando 
paralelamente ao Plano de 
Mobilidade Urbana. O Deip 
tem levado nova iluminação 
a áreas não cobertas pela 
parceria com o governo esta-
dual. Entre 4 de junho e 13 
de setembro, o Deip realizou 
serviços de troca e instalação 
de lâmpadas, além de reparos 
em mais de 9 mil pontos 
da cidade. Foram trocados 
2.775 LEDs, instalados 1.598 
novos equipamentos e feitos 
reparos em 4.689, totalizando 
9.063 atendimentos.

VOLTA REDONDA 

Movimento Ética na Política promove 
diálogo com candidatos à Prefeitura

O Movimento Ética 
na Política (MEP) 
está conduzindo o 
projeto Conversa 

Cidadã, uma série de encon-
tros com candidatos à Prefei-
tura de Volta Redonda. Até 
agora, já participaram os 
candidatos Professor Habibe, 
Mauro Campos e Jamaica. 
Nesta semana, os próximos 
candidatos a serem rece-
bidos são Arimathéa (18), 
Maicon Quintanilha (19) e 
Samuca Silva (25). O atual 
prefeito, Neto, ainda não 
confirmou sua presença.
José Maria da Silva, conhe-

cido como Zezinho, membro 
da diretoria executiva do 
MEP, explicou que as análises 
e posicionamentos do movi-
mento serão divulgados 
somente ao final do projeto, 
que será concluído em 26 de 
setembro. “Estamos abrindo 
espaço para todos os candi-
datos, mesmo que alguns 
não compareçam”, disse ele.
O formato do Conversa 

Cidadã inclui 30 minutos 
para cada candidato 
apresentar seu plano de 
governo, seguidos por 30 
minutos de debate sobre 
as preocupações do movi-
mento em relação às polí-
ticas públicas. O objetivo 
é ouvir as propostas dos 

candidatos e destacar os 
principais desafios identifi-
cados pelo MEP.
Zezinho enfatizou que o MEP 

não tomará partido nas elei-
ções, limitando-se a apre-
sentar um relatório final à 
sociedade, que será divul-
gado em suas redes sociais. 

Ele também mencionou que, 
caso haja um segundo turno, o 
movimento pretende organizar 
um painel com os dois finalistas 
para promover uma discussão 
mais aprofundada sobre polí-
ticas públicas, indo além das 
tradicionais campanhas de 
bandeiras e panfletos.
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O j o v e m 
N e r i 
Guarani 
K a i o w á 
foi fatal-
m e n t e 

atingido por um tiro na 
cabeça na Terra Indígena 
(TI) Nhanderu Maran-
gatu, em Antônio João, 
Mato Grosso do Sul, na 
quarta-feira (18), durante 
uma retomada da Fazenda 
Barra. Os disparos, que 
também feriram outros 
indígenas com balas de 
borracha e munição letal, 
são suspeitos de ter sido 
realizados por policiais 
militares.

De acordo com denún-
cias feitas ao Conselho 
Indigenista Missioná-
rio (Cimi), a violência foi 

desencadeada após a 
visita de uma Missão de 
Direitos Humanos orga-
nizada pelo Coletivo de 
Solidariedade e Compro-
misso aos Povos Guarani 
na sexta-feira (13). A comi-
tiva visitou a TI Panambi, 
que inclui municípios 
de Itaporã e Douradina, 
antes de ocorrerem os 
ataques na TI Nhanderu 
Marangatu.

O Cimi relata que, além 
da morte de Neri, uma 
mulher foi ferida na perna 
por um projétil e enca-
minhada ao hospital de 
Ponta Porã, enquanto 
duas outras pessoas foram 
atingidas por balas de bor-
racha. Barracos foram 
destruídos durante a ope-
ração. A Força Nacional 

não estava presente no 
local no momento dos 
ataques.

A situação se agravou 
após a madrugada de 
quarta-feira, quando poli-
ciais arrastaram o corpo 
de Neri para um mata-
gal, gerando revolta entre 
os indígenas. Confrontos 
subsequentes ocorreram, 
e vídeos prévios indica-
vam a iminência da agres-
são, conforme o Cimi.

A Fundação Nacio-
nal dos Povos Indígenas 
(Funai) expressou indig-
nação e acionou a Procu-
radoria Federal Especiali-
zada (PFE) para medidas 
legais. A Funai também 
solicitou a presença con-
tínua da Força Nacional 
e está em diálogo com o 

Tribunal Regional Federal 
da 3ª Região (TRF3) para 
garantir a segurança dos 
povos indígenas.

O governo de Mato 
Grosso do Sul afirmou que 
parte dos guarani e kaiowá 
estava armada e ten-
tando invadir a fazenda. 
O secretário de Segurança 
Pública, Antônio Carlos 
Videira, esclareceu que os 
policiais militares atuam 
sob ordens judiciais para 
manter a ordem na pro-
priedade. Peritos estive-
ram no local para elabo-
rar um relatório, que será 
enviado a Brasília.

Os ministérios dos Povos 
Indígenas e da Justiça e 
Segurança Pública não 
se manifestaram até o 
momento.

Jovem guarani kaiowá é baleado na
 cabeça em retomada de fazenda

A suspeita de que o X, 
plataforma de Elon 
Musk, voltou a operar 

no Brasil, mesmo sob bloqueio, 
ganhou força na quarta-feira 
(18/9). Inicialmente, a instabi-
lidade no sistema das opera-
doras era considerada a causa 
do retorno do X. No entanto, 
agora se investiga a possibi-
lidade de uma atualização 
na própria plataforma ter 
“driblado” o bloqueio imposto 
no país, permitindo que o 
X seja acessado em várias 
redes, incluindo a do Supremo 
Tribunal Federal (STF).

Apesar da suspensão judi-
cial, que deveria impedir o 
funcionamento da plata-
forma, o X pode ter realizado 
mudanças para confundir 
os provedores de internet 
responsáveis pelo bloqueio. 
A Agência Nacional de Teleco-
municações (Anatel) está veri-
ficando a situação e avaliará 
as medidas a serem tomadas. 
O STF se manifestará quando 
receber um informe oficial 
sobre o ocorrido.

Alexandre de Moraes, que 
ordenou a suspensão total 
do X após a plataforma não 

cumprir uma ordem para 
indicar um representante 
legal no Brasil, também deter-
minou a multa diária de R$ 
50 mil por descumprimento, 
incluindo o uso de redes 
privadas como VPNs. Em 31 
de agosto, o X foi completa-
mente bloqueado no país. 
Moraes também bloqueou 
as contas da Starlink, de Elon 
Musk, como garantia de paga-
mento de multas, que totali-
zaram R$ 18,2 milhões. Após 
o pagamento dessas multas, 
as contas da Starlink foram 
desbloqueadas.

Atualmente, 68% dos 
5.570 municípios 
brasileiros estão clas-

sificados como em alto ou 
muito alto risco para polio-
mielite, conhecida como 
paralisia infantil. Isso repre-
senta 3.781 cidades, sendo 
2.104 em alto risco e 1.342 
em médio risco, enquanto 
apenas 447 estão em baixo 
risco.

Os dados foram apre-
sentados na 26ª Jornada 
Nacional de Imunizações 
em Recife e estão no Plano 

de Mitigação de Risco de 
Reintrodução do Poliovírus 
Selvagem e Poliovírus Deri-
vado da Vacina. Franciele 
Fontana, consultora em 
imunizações da Organização 
Pan-Americana da Saúde 
(Opas), expressou preocu-
pação com os números. Ela 
destacou que grande parte 
do país está em "vermelho 
forte", indicando riscos 
elevados. A pólio foi erradi-
cada no Brasil em 1994, com 
o último caso confirmado 
em 1989.

As coberturas vacinais 
caíram nos últimos anos, 
com 77,19% em 2022 e 
84,63% em 2023, abaixo da 
meta de 95%. A Opas reco-
mendou investigar as causas 
das baixas coberturas e 
priorizar a vacinação em 
áreas de alto risco, especial-
mente onde a taxa é infe-
rior a 50%. Também sugeriu 
um sistema de recompensa 
para estados e municípios 
que cumpram as metas e a 
realização de simulações de 
resposta a surtos.

Escola cívi-
co-militar 

promove sus-
tentabilidade 

com a cria-
ção de caixo-
tes seletivos

EDUCAÇÃO

Su s t e n t a b i l i d a d e , 
tema que vem 
ganhando cada vez 

mais força na rotina dos 
estudantes e funcionários 
do colégio Coronel PM 
Marcus Jardim, em Alcân-
tara. 

No dia 09/08 foram 
inauguradas as lixeiras 
sustentáveis, feitas artesa-
nalmente pelos alunos do 
1º ano sob coordenação 
do professor de temática 
militar, SGT Thiago Ignácio. 
Essas lixeiras são caixotes 
de madeira feitos pelos 
próprios alunos e tem 
como função selecionar o 
lixo reciclável e não reci-
clável para coleta seletiva.

Essa ideia surgiu do 
sucesso de duas gincanas 
que também tinham como 
objetivo a coleta de mate-
riais para reciclagem. A 
escola vem inovando com 
ideias para promover 
a sustentabilidade de 
formas totalmente cria-
tivas e didáticas, servindo 
de exemplo tanto para 
alunos quanto para a 
sociedade de que é 
possível viver sem deixar 
uma imensa pegada ecoló-
gica.

Por Felipe Omar

Empresário da farra dos
descontos pagou R$ 1 

milhão a lobista do INSS

POLÍTICA

POLÍTICA

O e m p r e s á r i o 
Maurício Camisotti, 
suspeito de ser o 

principal beneficiário da 
fraude nos descontos sobre 
aposentadorias promovida 
por associações ligadas ao 
INSS, utilizou sua corretora 
de seguros, a Benfix, para 
pagar R$ 1 milhão à Pros-
pect Consultoria Empre-
sarial, de Antônio Carlos 
Camilo Antunes, conhe-
cido como “careca do 
INSS”. Essa informação foi 
revelada em um relatório 
do Conselho de Controle 
de Atividades Financeiras 
(Coaf) que está sendo 
investigado pelo Grupo de 
Combate ao Crime Organi-
zado (Gaeco) e pela Polícia 
Civil de São Paulo.

A suspensão da rede 
social X no Brasil e a possível 
evasão do bloqueio pelo 
próprio X são questões em 
apuração. As investigações 
indicam que o X pode ter 
alterado seu sistema para 
contornar a suspensão, 

embora o bloqueio judi-
cial ainda esteja em vigor. 
A Anatel e o STF estão 
avaliando a situação e 
tomarão as medidas neces-
sárias.

O esquema envolvendo 
Camisotti, que inclui a 
Total Health e diversas 
associações, resultou em 
movimentações finan-
ceiras suspeitas. Essas 
entidades, que cobraram 
mensalidades associa-
tivas dos aposentados, 
enfrentam processos judi-
ciais por descontos inde-
vidos. Camisotti e Antunes 
são acusados de liderar um 
esquema milionário, que 
envolveu repasses e fraudes 
extensivas. O Coaf identi-
ficou operações financeiras 
superiores ao rendimento 
declarado de Camisotti, 
que nega qualquer irregula-
ridade. A série de reporta-
gens do Metrópoles levou 
a uma ampla investigação 
sobre as práticas fraudu-
lentas no INSS.

POLÍTICA

Mudança no próprio X fez rede
“driblar” bloqueio no Brasil. Entenda

Sete em cada 10 municípios têm 
risco alto ou muito alto para pólio
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O recente lan-
çamento de 
um míssil 
antinavio em 
Cabo Frio, na 

Região dos Lagos, marcou 
um importante passo no 
desenvolvimento das capa-
cidades de combate da Mari-
nha do Brasil. O teste focou 
na eficácia do Míssil Antina-
vio Nacional de Superfície 
(Mansup), que se encontra 
em fase avançada de desen-
volvimento. Além de avaliar 
o protótipo, a operação ser-
viu para aprimorar o trei-
namento das forças naval e 
aeronaval, com o apoio de 
várias unidades da esquadra.

Esse foi o sétimo teste 
do Mansup, cuja conclusão 
está prevista para o final de 
2025, após a assinatura de 
um contrato entre a Marinha 
do Brasil e o Grupo EDGE. 
A atividade, realizada entre 
quarta-feira e domingo, 
envolveu o reboque de um 
alvo da Base Naval do Rio até 
a área de testes, ao sul de 
Cabo Frio, com a participação 
das fragatas “Rademaker” e 
“Independência”. A fragata 
“Rademaker” foi responsá-
vel pelo disparo do míssil, 
enquanto a “Independência” 
atuou como navio Capitânia.

Além do Mansup, a 

operação incluiu o disparo 
de outras armas. Os caças 
AF-1 “Skyhawk” lançaram 
bombas BGB-82 e realiza-
ram tiros com metralhado-
ras de 20mm. O helicóptero 
AH-11B “Super Lynx” lançou 
bombas MK-9 e utilizou uma 
metralhadora .50, enquanto 
a fragata “Independência” 
disparou canhões de 4.5 
polegadas e 40mm.

O contra-almirante Jorge 
José de Moraes Rulff, 

comandante da operação, 
destacou que o exercício 
fortaleceu o adestramento 
das forças navais, além de 
avançar no desenvolvi-
mento do Mansup, essen-
cial para a Marinha.

A operação contou tam-
bém com o apoio de outras 
embarcações, como o Navio 
Doca Multipropósito “Bahia”, 
a corveta “Caboclo” e o sub-
marino “Tikuna”. Todas essas 
unidades desempenharam 

papéis fundamentais na exe-
cução do exercício, plane-
jado de acordo com as dire-
trizes da Estratégia Nacional 
de Defesa e do Plano Estra-
tégico da Marinha.

O desenvolvimento de 
um míssil antinavio nacio-
nal tem sido uma meta da 
Marinha desde os anos 
1980, com o projeto “Barra-
cuda”, retomado após déca-
das de desafios financeiros 
e tecnológicos.

Marinha lança míssil antinavio em 
Cabo Frio para testar poder de combate

Araruama realiza 
campanha de vacinação 
antirrábica para animais 

A Prefeitura de Araruama 
está promovendo 
uma campanha de 

vacinação antirrábica que 
começou no final de agosto 
e ocorre de forma itinerante, 
abrangendo os cinco distritos 
do município. Até sexta-feira 
(20), cães e gatos a partir de 
três meses serão vacinados 
na Praça de Morro Grande. Na 
semana seguinte, de segunda 
(23) a sexta-feira (27), a vaci-
nação será realizada na Praça 
de São Vicente.
Além dos pontos itinerantes, 
a Clínica Animal, localizada no 
Parque de Exposição Agrope-
cuária, funciona como ponto 
fixo de vacinação até o fim da 
campanha. O local opera de 

segunda a sexta-feira, das 9h às 
16h, exceto feriados. A expec-
tativa da Prefeitura é vacinar 
cerca de 16 mil cães e 8 mil 
gatos durante a campanha.
A vacina não deve ser apli-
cada em animais doentes, 
com febre, em recuperação 
de cirurgias ou em gestantes 
sem avaliação veterinária, 
pois o sistema imunológico 
desses animais pode não 
responder adequadamente 
à imunização.  A raiva é uma 
doença viral grave, transmi-
tida principalmente pela saliva 
de animais infectados, através 
de mordidas ou arranhões, 
sendo a vacinação a principal 
forma de prevenção contra 
sua disseminação.

Búzios amplia atendimento 
com a inauguração do novo 

Núcleo de Saúde Mental

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde de 
Búzios inaugurará, 

nesta quinta-feira (19), às 
10h30, o novo Núcleo de 
Saúde Mental, na Rua Alcino 
Porto, nº 10, ao lado da Poli-
clínica de Manguinhos. O 
espaço contará com seis 
consultórios e uma sala para 
reuniões de grupos, ofere-
cendo atendimentos ambu-
latoriais especializados em 
fonoaudiologia, psicologia e 
psiquiatria. O atendimento 
será realizado por enca-
minhamento médico, com 
horários previamente agen-
dados, de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 17h. 

O objetivo é garantir orga-
nização e evitar a sobrecarga 
de pacientes, eliminando a 
necessidade de espera por 
ordem de chegada. As ativi-
dades da nova unidade terão 
início em 20 de setembro. 

A coordenadora da Saúde 
Mental, Dayana Azevedo, 
ressalta a importância do 

núcleo para a cidade: “Esse 
avanço representa um 
sistema que compreende e 
acolhe os agravamentos das 
doenças mentais. Um sistema 
falho pode agravar quadros, 
gerando custos elevados com 
tratamentos, medicamentos 
e aposentadorias precoces."

A inauguração do Núcleo 
de Saúde Mental faz parte da 
programação do Setembro 
Amarelo, campanha nacional 
de conscientização sobre a 
prevenção ao suicídio e valo-
rização da vida. 

O secretário de Saúde, 
Leonidas Heringer, também 
destacou o impacto positivo 
do novo serviço: “Estamos 
felizes em oferecer um aten-
dimento especializado em 
saúde mental. O núcleo 
responde ao aumento da 
demanda e reforça nosso 
compromisso com a saúde 
integral da população de 
Búzios, oferecendo acolhi-
mento e qualidade no 
cuidado.”

Atividade teve como principal objetivo verificar a eficácia do armamento e 
aprimorar o adestramento dos meios navais e aeronavais da esquadra

GGAZETA RIO
CLASSIFICADOSCLASSIFICADOS



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, quinta-feira, 19 de Setembro de 2024 9

Um levanta-
mento do 
Brasil de 
Fato revela 
que as can-
d i d a t a s 

Natália Bonavides (PT), em 
Natal (RN), e Maria do Rosá-
rio (PT), em Porto Alegre 
(RS), receberam recursos 
do Fundo Eleitoral do PT em 
alta proporção em relação 
à população de suas cida-
des. Bonavides obteve R$ 4 
milhões, enquanto Rosário 
recebeu R$ 4,9 milhões. A 
média de recursos recebi-
dos por habitante é de R$ 
5,32 para Bonavides e R$ 
3,71 para Rosário.

Atualmente, Bonavides 
está tecnicamente empa-
tada em segundo lugar 
com Paulinho Freire (UB), 
enquanto o ex-prefeito 
Carlos Eduardo (PSD) lidera 
com 44%. Rosário, que já 
esteve em primeiro lugar, 
agora está atrás do atual 
prefeito Sebastião Mello 
(MDB).

No cenário geral, Rogé-
rio Correia é o petista com 
mais recursos, candidato 
à prefeitura de Belo Hori-
zonte. Marcelo Ramos, em 
Manaus (AM), e Lela, em 
Florianópolis (SC), têm as 
menores médias de recur-
sos, recebendo R$ 0,96 
e R$ 0,59 por habitante, 
respectivamente.

Em São Paulo, Guilherme 
Boulos (Psol), apoiado pelo 
PT, recebeu R$ 30 milhões 
do fundo eleitoral. As 12 

candidaturas petistas nas 
capitais brasileiras recebe-
ram um total de R$ 31,3 

milhões. Boulos recebeu R$ 
2,62 por habitante.

O cientista político 

Cláudio Couto critica o baixo 
financiamento para candi-
datos petistas em algumas 

cidades, como Florianó-
polis, sugerindo que o PT 
está priorizando recursos 

para São Paulo devido à sua 
importância política e eco-
nômica. Couto destaca que 
Porto Alegre poderia receber 
mais recursos, dado o poten-
cial de Maria do Rosário.

Confira abaixo os valo-
res e médias de recursos 
recebidos pelos candidatos 
petistas:

- Natália Bonavides - Natal 
(RN): R$ 4.000.000,00 (R$ 
5,32 por habitante)

- Maria do Rosário - Porto 
Alegre (RS): R$ 4.947.289,56 
(R$ 3,71 por habitante)

- Lúdio - Cuiabá (MT): R$ 
2.400.000,00 (R$ 3,68 por 
habitante)

- Candisse Carvalho - Aracaju 
(SE): R$ 1.600.000,00 (R$ 2,65 
por habitante)

- João Coser - Vitória (ES): 
R$ 837.675,00 (R$ 2,59 por 
habitante)

- Adriana Accorsi - Goiânia 
(GO): R$ 3.392.326,10 (R$ 2,36 
por habitante)

- Camila Jara - Campo Grande 
(MS): R$ 2.002.703,35 (R$ 2,22 
por habitante)

- Rogério Correia - Belo Hori-
zonte (MG): R$ 5.000.000,00 
(R$ 2,15 por habitante)

- Fábio Novo - Teresina (PI): 
R$ 1.500.000,00 (R$ 1,73 por 
habitante)

- Evandro Leitão - Fortaleza 
(CE): R$ 3.350.000,00 (R$ 1,37 
por habitante)

- Marcelo Ramos - Manaus 
(AM): R$ 1.995.238,69 (R$ 0,96 
por habitante)

- Lela - Florianópolis (SC): 
R$ 320.000,00 (R$ 0,59 por 
habitante)

Fundo eleitoral: PT priorizou candidaturas 
de Natália Bonavides e Maria do Rosário

A pesquisa Quaest 
divulgada nesta quar-
ta-feira (18) sobre 

as intenções de voto para 
a Prefeitura de São Paulo 
mostrou mudanças signifi-
cativas no cenário eleitoral. 
O atual prefeito Ricardo 
Nunes (MDB) manteve seus 
24%, enquanto Guilherme 
Boulos (Psol) subiu para 
23%, e Pablo Marçal (PRTB) 
caiu para 20%. Na pesquisa 
anterior, publicada em 11 
de setembro, os três candi-
datos estavam empatados 
tecnicamente, com Nunes 
e Marçal ambos com 24% e 
Boulos com 21%.

Realizada entre 15 e 17 
de setembro, a pesquisa é 
a primeira após o incidente 
no debate da TV Cultura 

em que José Luiz Datena 
(PSDB) agrediu Marçal. O 
ex-coach havia mostrado 
um crescimento consis-
tente nas pesquisas ante-
riores, passando de 11% em 
junho para 23% em agosto, 
mas agora registrou queda 
para 20%. Datena, autor da 
agressão, subiu dois pontos, 
passando de 8% para 10%.

Entre os demais candi-
datos, Tabata (PSB) caiu 
de 8% para 7%, enquanto 
Marina Helena (Novo) 
manteve 2%. Bebeto 
Haddad (DC), João Pimenta 
(PCO), Ricardo Senese 
(Unidade Popular) e Altino 
Prazeres (PSTU) não 
pontuaram. Os indecisos 
e aqueles que votarão em 
branco, nulo ou não votarão 

somam 7%.
A pesquisa também 

revelou índices de rejeição: 
Nunes reduziu sua repro-
vação de 37% para 34%, 
Boulos caiu de 48% para 
46%, e Marçal aumentou 
sua rejeição de 41% para 
45%.

Para o segundo turno, 
Nunes venceria tanto 
Boulos quanto Marçal, 
enquanto entre Marçal 
e Boulos, haveria um 
empate técnico.

A pesquisa foi condu-
zida com 1.200 eleitores, 
com margem de erro de 
três pontos percentuais 
e índice de confiança 
de 95%, registrada no 
TSE sob o protocolo 
SP-00281/2024.

Minha Casa, 
Minha Vida 
avança mais 

rápido do que 
o esperado

HABITAÇÃO

O programa Minha 
Casa, Minha Vida 
(MCMV) está avan-

çando rapidamente, com 
expectativa de atingir 
1 milhão de casas até 
setembro, segundo o 
ministro das Cidades, Jader 
Filho. A meta é de 2 milhões 
de contratações até o final 
do mandato do presidente 
Lula. Jader Filho também 
anunciou uma nova seleção 
de projetos para o próximo 
ano e a escolha de municí-
pios com menos de 50 mil 
habitantes que receberão 
recursos. Ele garantiu que 
os fundos estão disponíveis 
e não haverá atrasos nos 
repasses.
O MCMV tem impulsionado 
a economia, com 53% dos 
lançamentos habitacionais 
do último trimestre prove-
nientes do programa. Até 
agora, foram investidos 
R$ 72 bilhões, gerando 1,8 
milhão de empregos diretos 
e 5 milhões indiretos. O 
ministro ressaltou a impor-
tância de aprender com 
erros passados, priorizando 
condomínios menores e 
a localização próxima a 
serviços essenciais. Os 
novos projetos incluirão 
varandas, áreas para pets e 
bibliotecas comunitárias.

Superquarta deve manter
Brasil com a segunda maior 
taxa real de juros do mundo

ECONOMIA

Na terça-feira (17), 
autoridades mone-
tárias do Brasil 

e dos Estados Unidos 
iniciaram discussões sobre 
suas taxas de juros, com 
resultados esperados para 
esta quarta-feira (18). Nos 
EUA, o Federal Reserve 
(FED) deve reduzir a taxa 
de juros pela primeira vez 
desde 2020, após mantê-la 
entre 5,00% e 5,25% para 
conter a inflação pós-pan-
demia. Esta decisão é vista 
como um sinal positivo 
para países emergentes 
como o Brasil, que pode-
riam ter mais espaço para 
relaxar sua política mone-
tária.

Enquanto isso, o Banco 
Central (BC) brasileiro 
deve manter a Selic, que 
atualmente está em 10,5% 

ao ano, a segunda maior 
taxa de juros reais do 
mundo. Espera-se que o 
Comitê de Política Mone-
tária (Copom) inicie um 
novo ciclo de alta, com 
um possível aumento de 
0,25%. O ciclo de cortes 
da Selic foi interrompido 
em maio, e as expecta-
tivas para o IPCA, principal 
índice da inflação, são de 
alta de 4,35% em 2024.

Apesar de sinais positivos 
na economia, como cresci-
mento do PIB e controle da 
inflação, o Banco Central 
continua com uma política 
de juros altos. A última ata 
do Copom, que manteve 
a taxa de juros elevada, 
trouxe um tom pessi-
mista, contrastando com 
os resultados econômicos 
favoráveis.

POLÍTICA

Nunes estaciona, Boulos cresce 
e Marçal perde pontos em

disputa por prefeitura de SP
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          OPORTUNIDADES

Com a chegada do final 
do ano, muitas empre-
sas começam a abrir 
vagas para trabalhos 
temporários e per-

manentes, com o objetivo de 
fortalecer suas equipes. Esse é 
o caso dos supermercados Pão 
de Açúcar e Extra Mercado, que 
estão oferecendo 61 vagas de 
emprego no Estado do Rio de 
Janeiro. Uma notícia positiva é 
que, dessas vagas, 28 são reser-
vadas para pessoas com deficiên-
cia. As oportunidades são para o 
cargo de Operador(a) de Loja, que 

engloba diversas funções, espe-
cialmente nas áreas de perecíveis, 
como carnes e aves, padaria e 
peixaria. As vagas estão dispo-
níveis tanto na capital do estado 
quanto em várias cidades do inte-
rior, como Búzios, Cabo Frio, Rio 
das Ostras, Macaé, Teresópolis, 
Petrópolis, São Gonçalo e Niterói. 
Com a chegada do final do ano, 
muitas empresas começam a abrir 
vagas para trabalhos temporários 
e permanentes, com o objetivo 
de fortalecer suas equipes. Esse 
é o caso dos supermercados Pão 
de Açúcar e Extra Mercado, que 

estão oferecendo 61 vagas de 
emprego no Estado do Rio de 
Janeiro. Uma notícia positiva é 
que, dessas vagas, 28 são reser-
vadas para pessoas com deficiên-
cia. As oportunidades são para o 
cargo de Operador(a) de Loja, que 
engloba diversas funções, espe-
cialmente nas áreas de perecíveis, 
como carnes e aves, padaria e 
peixaria. As vagas estão dispo-
níveis tanto na capital do estado 
quanto em várias cidades do inte-
rior, como Búzios, Cabo Frio, Rio 
das Ostras, Macaé, Teresópolis, 
Petrópolis, São Gonçalo e Niterói.

RJ: Pão de Açúcar e Extra Mercado 
abrem 61 vagas de trabalho
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Neste fim de semana, o 
Parque de Exposições 
Águas Claras, em São 

José do Vale do Rio Preto, na 
Região Serrana fluminense, 

será o palco do 17º Encontro 
Nacional de Motociclistas, pro-
movido pelo Motoclube Águias 
do Vale Rio Pretanas. O evento, 

que ocorre de sexta-feira a 
domingo, reunirá milhares de 
motociclistas e contará com 

shows de seis bandas de rock 
nacionais. Na sexta-feira, a 

banda Faixa Etária se apresen-
tará às 23 horas.

Além dos shows, o evento 
oferece estacionamento grátis, 

área kids, espaço gastronô-
mico, exposição de carros anti-
gos e tendas para produtos 
de couro. Os motociclistas 

terão acesso a camping 
gratuito em um ginásio com 
chuveiros quentes, café da 

manhã e segurança.
Pedro Paulo Rodrigues, o 
Paulão, presidente do MC 
Águias do Vale Rio Preta-

nas, expressa otimismo: “A 
estrutura está pronta, e a 

recepção aos visitantes será 
a melhor possível.”

A banda Faixa Etária, pre-
sente desde os primeiros 

eventos, promete um grande 

show na sexta-feira, após 
a apresentação da Tuka’s 
Band. O guitarrista Philipe 
Nunes ressalta: “Nos senti-
mos em casa, pois apresen-
tamos nosso trabalho em 
São José desde o início do 
evento.” A primeira edição 
do encontro ocorreu em 
2005. A 17ª edição conta 
com o apoio da Prefeitura 

e da Secretaria de Turismo, 
Esportes, Lazer e Juventude. 

São José do Vale do Rio 
Preto, emancipado em 1987, 
possui pouco mais de 20 mil 
habitantes e uma economia 
destacada pela avicultura.

Leonardo Abrahão participa de seminário 
sobre saúde mental em Petrópolis

No dia 19 de setembro, 
o psicólogo e escritor 
Leonardo Abrahão, 

criador da campanha "Janeiro 
Branco", estará em Petrópo-
lis (RJ) para o 3º Seminário 
Sesc Saúde: Saúde Mental e 
Relações Humanas. O evento 
ocorrerá no Sesc Quitandi-
nha, às 13h30, e é aberto ao 
público. Abrahão participará 
com uma palestra que destaca 

a importância da saúde mental 
e suas implicações nas relações 
interpessoais.
O seminário busca refle-
tir sobre como questões de 
saúde mental impactam a 
convivência e promover uma 
relação mais saudável e empá-
tica. Abrahão, conhecido por 
sua atuação na prevenção e 
conscientização sobre saúde 
mental, abordará temas como 

acolhimento emocional, pre-
venção ao suicídio e constru-
ção de relacionamentos sau-
dáveis. O evento oferece uma 
oportunidade para os parti-
cipantes de Petrópolis apro-
fundarem seus conhecimentos 
sobre saúde mental e relações 
humanas. A presença de Leo-
nardo Abrahão enriquecerá 
o debate e promoverá uma 
maior conscientização.

CADERNO
G

O sarau show “Tri-
buto: Marielle 
Presente” cele-
bra a vida e 
o legado de 

Marielle Franco, além de 
homenagear outras mulhe-
res negras que impactaram o 
século XX e XXI. O evento, que 
acontece no Teatro Dulcina, 
traz uma rica combinação de 
música, teatro e performance, 
com apresentações todas as 
quintas-feiras às 19h30, até 
o dia 26 de setembro. Os 

ingressos podem ser adqui-
ridos pelo Sympla, custando 
R$10 (meia-entrada) e R$20 
(inteira).
O sarau destaca a resistência 
e a luta de Marielle Franco, 
um símbolo de força e justiça. 
Janamô, atriz e diretora junto 
com André Lemos, enfatiza a 
importância de manter viva 

a memória de Marielle. “Ela 
não era apenas uma política, 
mas uma ativista que defen-
dia os direitos das mulheres, 
da comunidade negra e das 
populações marginalizadas. 
Estamos aqui para honrar seu 
legado e garantir que suas cau-
sas continuem em evidência,” 
afirma Janamô. bAlém de 

Marielle, o sarau presta tri-
buto a outras figuras negras 
influentes como Angela Davis, 
Lélia Gonzalez e Conceição 
Evaristo, cujas contribuições 
para os direitos civis, o femi-
nismo e a cultura são celebra-
das. “Este tributo representa 
muitas mulheres negras e a 
importância de suas vozes na 

construção de uma sociedade 
mais inclusiva e consciente. 
É fundamental reconhecer o 
impacto dessas mulheres na 
nossa história e na luta por 
igualdade,” destaca a atriz. 
O espetáculo oferece uma 
experiência multifacetada, 
misturando música, mani-
festo, poesia e performance, 

proporcionando uma celebra-
ção emotiva da cultura negra 
e feminista. “Tributo: Marielle 
Presente” é uma oportunidade 
para vivenciar e valorizar a luta 
e conquistas dessas mulhe-
res extraordinárias, especial-
mente Marielle Franco.
SERVIÇO: Datas:12, 19 e 26 de 
setembro (quintas-feiras)  
Horário:*19h30  
Local: Teatro Dulcina, R. 
Alcindo Guanabara, 17 - Cen-
tro, Rio de Janeiro  , ngressos:-
Disponíveis no Sympla .

Com música, teatro e performance, apresentação derivada do 
espetáculo “Marielle Presente” está em cartaz no Teatro Dulcina

O espetáculo “Ismael 
Silva: Professor Samba” 
é uma homenagem ao 

renomado sambista 
carioca Ismael Silva (14/09/1905 
− 14/03/1978), um dos funda-

dores da Escola de Samba Deixa 
Falar, que mais tarde se tornaria 
a Estácio de Sá. A peça retrata 
uma roda de samba ambien-

tada na Lapa das décadas de 20 
a 50, cheia de histórias, música e 
a típica "malandragem" carioca. 
A trama explora as aventuras de 
Ismael Silva e a cultura popular 

do Rio de Janeiro da época, 
destacando o impacto do samba 

e a resistência cultural.
Escrita por Ana Velloso, a peça 
estreia no Arena Sesc Copaca-

bana no dia 19 de setembro. Três 
atores se revezam no papel de 
Ismael Silva: Edio Nunes, Jorge 
Maya e Milton Filho. Eles inter-
pretam o sambista e diversas 
outras figuras, explorando a 

história e a importância de 
Ismael Silva na cultura e socie-

dade carioca.
Edio Nunes destaca que o 

espetáculo também serve para 
lembrar a relevância dos artistas 

negros na cultura nacional, 
refletindo sobre a descoloni-

zação dos corpos pretos e a luta 
contínua por reconhecimento 
e valorização. “Esse espetáculo 
conta a história de um homem 

que enfrentou desafios para 
conquistar seu espaço e mostrar 

seu talento. É uma forma de 
evidenciar a importância dos 

artistas negros e a luta por igual-
dade”, afirma Nunes.

Ana Velloso complementa que 
a peça visa discutir problemas 
humanos e a importância de 

corpos negros na história cultural. 
"Queríamos traçar um paralelo 

entre passado, presente e futuro, 
enfatizando a importância dos 

corpos negros na construção da 

nossa cultura", explica.
O espetáculo, que ficará em 

cartaz até 20 de outubro, será 
apresentado no Teatro de Arena 

do Sesc Copacabana, com 
sessões de quinta a domingo às 
20h. Em virtude das eleições de 
2024, não haverá espetáculo de 
03 a 06 de outubro. Ingressos 

estão disponíveis na bilheteira do 
teatro. 

SERVIÇO:
Professor Samba – Uma home-

nagem a Ismael Silva
Datas: 19/09 a 20/10/2024

Horário:Quinta a domingo - às 
20h Local:Teatro de Arena do 

Sesc Copacabana, R. Domingos 
Ferreira, 160 – Copacabana

Ingressos: R$ 7,50 (associado do 
Sesc), R$ 15 (meia-entrada), R$ 

30 (inteira)
Telefone: (21) 4020-2101

Duração: 80 Min.
Classificação: 14 anos.

SÃO JOSÉ TEM NOVESHOWS DE ROCK 
NO 17º ENCONTRO DEMOTOCICLISTAS    

Professor Samba: Uma 
Homenagem a Ismael Silva

‘Tributo: Marielle Presente’ Celebra Legado 
de Marielle Franco e Mulheres Negras”
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Nesta quin-
ta-feira, o 
Flamengo 
enfrenta o 
Peñarol no 
Maracanã, 

pelas quartas de final da 
Libertadores, em busca de 
uma vitória inédita sobre o 
clube uruguaio na compe-
tição. Até agora, em qua-
tro confrontos na Liberta-
dores, o Flamengo obteve 
três derrotas e um empate 
contra o Peñarol.

Por outro lado, há um 
dado positivo: nas últimas 
duas competições entre os 
times, a Mercosul de 1999 
e a Libertadores de 2019, 
o Flamengo saiu vence-
dor. Em 2019, na fase de 
grupos da Libertadores, o 
Flamengo perdeu por 1 a 0 
no Rio, mas empatou 0 a 0 
em Montevidéu e avançou 

devido ao saldo de gols, 
acabando por conquistar 
o título sob o comando de 
Jorge Jesus.

A última vitória do Fla-
mengo sobre o Peñarol 
foi em 1999, com um 3 a 
0 no Maracanã, em uma 
semifinal da Mercosul. No 
entanto, o Peñarol venceu 
o jogo de volta por 3 a 2, 
mas foi eliminado pelo Fla-
mengo no agregado. Em 
1982, o Peñarol venceu o 
Flamengo nas semifinais 
da Libertadores.

No total, foram 15 jogos 
entre os clubes, com seis 
vitórias para cada lado e 
três empates. O Peñarol 
é o último time a vencer 
o Flamengo no Mara-
canã pela Libertadores, o 
que aumenta a expecta-
tiva para o confronto de 
quinta-feira.

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Flamengo e Peñarol se enfrentam nesta 
Quinta-feira (19), às 19h (horário de 
Brasília), no Maracanã (Rio de Janeiro, RJ) 
pela Libertadores

Flamengo X Peñarol

Pela principal competição do continente, Rubro-Negro enfrentou os 
Carboneros em quatro oportunidades, com três derrotas e um empate

Flamengo tenta quebrar jejum contra o 
Peñarol, último a derrotá-lo no Maracanã

XX

Vegetti volta a treinar no 
Vasco e não preocupa para 

jogo contra o Palmeiras

Dívidas, rusgas e provocações:
os bastidores da relação conturbada

entre Scarpa e Fluminense

VASCO

FLUMINENSE

O Vasco treinou na 
manhã desta quarta-
-feira no CT Moacyr 

Barbosa, com a presença de 
Pablo Vegetti, que participou 
normalmente da atividade e 
está confirmado para o jogo 
contra o Palmeiras no próximo 
domingo, em Brasília. Na ter-
ça-feira, Vegetti não compare-
ceu ao CT devido a um quadro 

de virose e ficou em repouso 
em casa. No clássico contra 
o Flamengo, no Maracanã, o 
atacante jogou os 90 minutos 
apesar de estar com febre.

Aos 35 anos, Vegetti é o arti-
lheiro do Vasco nesta tempo-
rada, com 18 gols. Ele lidera 
a artilharia da Copa do Brasil 
com seis gols e ocupa a ter-
ceira posição no Campeonato 

Brasileiro, com oito gols. Desde 
sua chegada ao Vasco, o cen-
troavante argentino disputou 
90% das partidas, atuando em 
61 dos 68 jogos, sendo 58 deles 
como titular.

O confronto entre Vasco e Pal-
meiras acontece no domingo, 
às 16h (de Brasília), no Estádio 
Mané Garrincha, válido pela 
27ª rodada do Brasileirão.

Na quarta-feira, Gus-
tavo Scarpa, atual-
mente no Atlético-

-MG, se reencontrará com 
o Fluminense no Maracanã, 
durante o jogo de ida das 
quartas de final da Conmebol 
Libertadores. A expectativa 
é de vaias e ressentimento, 
frutos de uma relação tensa 
entre o meia e seu antigo 
clube. 

O ge revela detalhes sobre 
a saída de Scarpa do Flu-
minense para o Palmeiras, 
incluindo a origem das quei-
xas e o polêmico "acordo de 
paz" de 2018. Também é des-
crita uma negociação frus-
trada com o Flamengo, que 

foi interrompida por ques-
tões jurídicas envolvendo o 
Tricolor.

Scarpa, revelado em 
Xerém, teve boas relações 
com o Fluminense no iní-
cio, mas conflitos surgiram 
quando o clube enfrentava 
problemas administrativos 
e financeiros. Em 2017, um 
desentendimento com o 
zagueiro Henrique gerou 
tensão. Scarpa também cri-
ticou a estrutura do clube 
e a gestão de Pedro Abad, 
especialmente em relação a 
salários atrasados e promes-
sas não cumpridas.

Em novembro de 2017, 
Scarpa processou o 

Fluminense por atraso de salá-
rios, levando o clube a quitar 
a dívida para evitar complica-
ções jurídicas. Apesar disso, 
a relação deteriorou-se, cul-
minando em uma batalha 
legal que só foi resolvida em 
outubro de 2018. O acordo 
final envolveu o pagamento 
de 1,5 milhão de euros ao 
Fluminense e a renúncia das 
dívidas do jogador.

A relação entre Scarpa e a 
torcida do Fluminense pio-
rou após provocação em uma 
comemoração e, mais tarde, 
com uma atitude desrespei-
tosa durante uma celebra-
ção da Libertadores com o 
Palmeiras.

Papo de Boleiro

As bets comprometem a saúde 
mental dos brasileiros

As BETS tornaram -se um 
fenômeno de massa. A 
facilidade de jogar pelo 

celular causa estragos silenciosos. 
Os jogos de apostas on-line 
‘’Bets’’, até o meado de 2024 teve 
aproximadamente 25 milhões de 
brasileiros que apostaram nas 
plataformas com a promessa de 
ganhos rápidos.

Os impactos financeiros, 
psicológicos e sociais vêm preo-
cupando as autoridades gover-
namentais, pois os jogos não 
são apenas diversões. A ilusão 

do lucro fácil leva cada vez mais 
pessoas ao endividamento e até 
a destruição do indivíduo. Esse 
vício atinge também o núcleo 
familiar.

O dinheiro destinado às neces-
sidades básicas está sendo 
direcionado para os jogos, 
alimentando o ciclo de endivida-
mento levando a depressão e o 
suicídio.

Às apostas on-line afetam prin-
cipalmente as classes D e E.

Os jovens que veem nas 
apostas o caminho para o sucesso 

financeiro acabam entrando em 
um mundo de ilusões compro-
metendo gerações.

É uma epidemia silenciosa 
segundo o psicólogo Altayr de 
Souza.

Os influenciadores digitais com 
milhões de seguidores têm o 
poder de atrair jogadores para as 
plataformas de apostas.

O poderoso Felipe Neto que 
atrai milhões de seguidores 
fez autocrítica dizendo que ao 
divulgar os jogos de apostas foi o 
maior erro de sua vida. 

COLUNA

Por Amaury Oliveira


